

Rotary International District 7010

1er octobre 2021

Quand j'étais en première année, un jeune camarade de classe a cessé de venir à l'école. Des semaines, peut-être des mois plus tard, j'ai découvert pourquoi. Elle avait contacté Polio. Malheureusement, elle faisait partie des 5 à 10 % qui finiraient par mourir parce que le virus de la polio avait immobilisé ses muscles respiratoires. Mon oncle avait contracté la polio dans sa jeunesse et il marchait avec une attelle de jambe parce que sa jambe gauche était touchée. La plupart des membres de ma génération peuvent raconter des histoires similaires sur l'impact de la polio sur leur vie.

Heureusement, ce ne sont plus que de lointains souvenirs au Canada. Mes enfants et petits-enfants, vos enfants et petits-enfants et en fait 99,9% des enfants du monde n'auront pas la polio. Pourquoi? Parce que nous sommes sur le point d'éradiquer la polio à l'échelle mondiale ! Mais nous devons nous rappeler que la polio continue de paralyser les enfants dans certaines parties du monde.

En 1985, lorsque le Rotary a entrepris d'éradiquer le monde de cette terrible maladie, plus de 350 000 personnes par an étaient infectées. Jusqu'à présent cette année, seuls 2 cas de poliomyélite sauvage ont été signalés (octobre 2021). L'Afghanistan et le Pakistan sont les 2 seuls pays qui n'ont pas arrêté la transmission du virus sauvage de la polio. Le Nigeria est exempt de polio depuis août 2016. En effet, toute l'Afrique est désormais exempte du virus sauvage de la polio.

Les autres pays sont confrontés à une série de défis tels qu'un système de santé faible, un assainissement médiocre et une violence généralisée. Nous devons être conscients que la polio peut se propager à partir de ces pays endémiques pour infecter les enfants dans d'autres pays qui ont des programmes de vaccination moins qu'adéquates. Comme nous l'avons vu avec le virus COVID, les infections peuvent se propager rapidement.

Nous savons que la polio peut être éradiquée. Il existe trois souches de poliovirus sauvage, dont aucune ne peut survivre pendant de longues périodes en dehors du corps humain. Cela signifie que si le virus ne trouve pas de personne non vaccinée à infecter, il mourra.

Le virus de type 1 est localisé dans seulement 2 pays d'endémie. Le poliovirus sauvage de type 2 a été éradiqué en 1999 et le virus de type 3 n'a pas été détecté depuis 2012. Il existe des vaccins bon marché et efficaces pour prévenir la polio. Ils se présentent sous 2 formes, un vaccin oral et une injection Polio inactivée. Le vaccin oral est le plus utilisé car il peut être administré par n'importe qui. Des

Rotariens du monde entier se sont portés volontaires pour participer aux Journées nationales de vaccination. Une dose de ce vaccin coûte environ 12 cents.

Le Rotary s'est associé à l'Organisation mondiale de la santé, à divers gouvernements, à la Fondation Bill et Melinda Gates et à l'UNICEF pour former le plus grand effort de santé publique jamais coordonné à l'échelle internationale. Il existe un réseau mondial de plus de 20 millions de volontaires qui ont vacciné près de 3 milliards d'enfants au cours des 20 dernières années.

Lorsque l'Inde était encore endémique à la poliomyélite, il y avait 640 000 cabines de vaccination, 2,3 millions de vaccinateurs, 200 millions de doses de vaccin, 6,3 millions de blocs réfrigérants, 191 millions de foyers visités et 172 millions d'enfants vaccinés : tout cela en un seul tour des journées nationales de vaccination. Pour éradiquer la polio, chaque enfant doit être vacciné. Nous ne pouvons pas arrêter maintenant. Nous pouvons éradiquer la polio !

Il y a plus de 20 ans, un petit garçon était le dernier enfant paralysé par la polio dans les Amériques. La Région du Pacifique occidental a été déclarée exempte de polio en 2000, l'Europe en 2002 et en mars 2014, la région de l'Asie du Sud-Est a été certifiée exempte de polio. Comme mentionné précédemment, le continent africain est désormais indemne du virus sauvage de la polio. La plupart de la population mondiale vivant désormais dans des régions exemptes de polio, le monde peut être libéré de la menace de la polio.

Nous ne pouvons pas abandonner. Nous devons continuer à soutenir l'initiative Rotary Polio Plus. Jusqu'à présent cette année, il n'y a eu que 2 cas de poliovirus sauvage, un au Pakistan et un en Afghanistan. Ce sont les chiffres les plus bas jamais atteints ! Malheureusement, ces chiffres sont fragiles et à moins que les vaccins ne continuent, nous pourrions assister à une résurgence de la maladie.

Le 24 octobre, disons à nos communautés que le Rotary est un acteur majeur pour rendre notre monde sans polio.

Merci,

Brian Menton - Président Polio du District 7010